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Verbale della riunione della Commissione Didattica Paritetica Docenti-Studenti 

del 29 novembre 2023 

 

Il giorno 29 novembre 2023, alle ore 16.30, la Commissione Didattica Paritetica Docenti-

Studenti (d’ora in poi CPDS) dell’Università per Stranieri di Siena, Piazza Rosselli 27/28, 

si è riunita in forma ibrida, sia in presenza (aula 323) sia in collegamento telematico al link 

https://meet.google.com/wcb-hsaa-huf , per trattare il seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente della CPDS 

2) Relazione Paritetica annuale: lavorazione condivisa   

3) Varie ed eventuali 

 

RAPPRESENTANTI DEI DOCENTI 

Presenti: 

Prof. Massimiliano Tabusi (Presidente), Coordinatore dell’Area Didattica del DiSU. 

Prof.ssa Stefania Carpiceci, Docente del CdS in Lingua e cultura italiana (L10)  

Prof. Raymond Siebetcheu, Docente del CdS in Lingua, letteratura, arti italiane in 

prospettiva internazionale (L10 online) 

Prof. Daniele Corsi, Docente del CdS in Mediazione linguistica e culturale (L12) 

Prof.ssa Elena Stefanelli, docente del Corso di Laurea in Competenze testuali per 

l’editoria, l’insegnamento e la promozione turistica (LM14) 

Prof.ssa Tiziana de Rogatis, Docente del CdS in Scienze linguistiche  e comunicazione 

interculturale (LM39) 

Presenti da remoto: 

Prof. Daniele Corsi, Docente del CdS in Lingua e cultura italiana (L12) 

 

 

RAPPRESENTANTI DEGLI STUDENTI 

Presenti: 

Samantha Rita Scopelliti, CdS in Competenze testuali per l’editoria, l’insegnamento e la 

promozione turistica (LM14) 

Jessica Ricotta, CdS in in Scienze linguistiche  e comunicazione interculturale (LM39) 

Presenti da remoto: 

Marimyr Conti, CdS in Lingua e cultura italiana e Lingua, letteratura, arti italiane in 

prospettiva internazionale (L10 e L10 online) 

Gisele Faria Rodrigues, CdS in Mediazione linguistica e culturale (L12) 

 

Il prof. Massimiliano Tabusi, designato come Presidente della CPDS dal DR n. 388.2023 

del 26 luglio 2023, nomina la prof.ssa Tiziana de Rogatis Segretaria verbalizzante.  

 

1. Comunicazioni del Presidente della CPDS 
Il Presidente annuncia di avere ricevuto una bozza provvisoria di relazione Paritetica da 

ciascuna delle sotto-commissioni di CdS e spiega che tali bozze saranno oggetto di un 

lavoro collettivo di revisione durante questa riunione. 

Il Presidente informa inoltre la CPDS del fatto che le SMA di ciascun CdS, necessarie per 

compilare la sezione D delle relazioni paritetiche dei CdS come pure per una ricognizione 

preventiva per la sezione F, saranno disponibili prevedibilmente dopo il 10 dicembre. Le 
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relazioni paritetiche dei CdS potranno quindi essere completate solo dopo quella data e 

richiederanno sempre un lavoro condiviso tra i due membri di ogni sotto-commissione. 

 Il Presidente spiega che l’Ateneo riconosce un ruolo centrale alla CPDS, dal momento che 

da quest’anno la procedura di approvazione della Paritetica non implica più una 

approvazione del DiSU, ma solo una sua presa d’atto. Questa nuova modalità dipende dal 

fatto che l’Ateneo intende valorizzare l’autonomia e l’importanza della CPDS. 

Il Presidente  propone quindi  di fissare una riunione da remoto della CPDS per venerdì 22 

dicembre alle ore 10, durante la quale arrivare ad una approvazione definitiva della 

Relazione. La CPDS approva. 

 

2. Relazione Paritetica annuale: lavorazione condivisa   

Il Presidente spiega che le bozze della relazione Paritetica, elaborate da ciascuna sotto-

commissione di CdS,  sono state caricate su google drive e possono ora essere consultabili 

tramite link, già inviato via mail, da tutti i membri della Paritetica. Il Presidente carica 

quindi il google drive come presentazione della riunione meet, in modo che anche i membri 

della Paritetica presenti da remoto possano partecipare al lavoro sulle bozze.  

Il Presidente invita la sotto-commissione del CdS in Competenze testuali per l’editoria, 

l’insegnamento e la promozione turistica (LM14) a presentare lo stato dei lavori chiedendo  

di segnalare alla CPDS le tappe del lavoro condiviso. La sotto-commissione di LM14 

dichiara quindi di essersi incontrata martedì 28 novembre, in presenza, 17.00-18.30 e 

mercoledì 29 novembre, da remoto, 14.30-15.40. Per quanto riguarda i questionari, la 

sotto-commissione di LM14 pone il problema dei dati relativi alle percentuali di 

compilazione dei questionari e della confrontabiiltà di questo dato. Il Presidente ribadisce 

quanto già specificato nelle due precedenti riunioni riguardo alle percentuali di 

compilazione dei questionari (fino alle nuove azioni recentemente approvate, i questionari 

erano obbligatori per potersi iscrivere all’esame, ma la percentuale di compilazione non 

risultava del 100% perché il denominatore era calcolato sul numero ipotetico di studentesse 

e studenti che avrebbero dovuto, secondo i piani di studio, sostenere un certo esame 

nell’anno analizzato) e alle loro discrasie e invita a usare la formula messa a punto dalla 

CPDS nel verbale del 23 novembre 2023 (cfr. punto 3 dell’OdG). Per quanto riguarda le 

infrastrutture, il questionario sottolinea un aumento del gradimento ma la Dott.ssa 

Scopellitti sollecita la necessità di sollecitare un incremento delle postazioni di studio. La 

sotto-commissione di LM14 sollecita anche una eventuale apertura della biblioteca in 

fascia serale e una eventuale apertura il sabato mattina. La sotto-commissione di LM14 

propone infine di preparare sin da settembre un calendario degli appelli d’esame, che 

scandisca gli appelli dell’intero anno accademico.  La CPDS lavora per distribuire 

l’argomentazione di tali richieste nei campi “analisi, criticità e linee di azione proposte” 

della sezione F. 

Il Presidente invita la sotto-commissione del CdS in Lingua e cultura italiana (L10) a 

presentare lo stato dei lavori chiedendo di segnalare alla CPDS le tappe del lavoro 

condiviso. La sotto-commissione di L10 dichiara quindi di essersi incontrata venerdì 17 

novembre, da remoto, alle 17.00 e mercoledì 29 novembre, sempre da remoto, alle 14.30. 

La sotto-commissione di L10 si sofferma sulla sezione B della scheda e rileva che i dati 

sono nell’insieme positivi. Sempre per quanto riguarda la sezione B, si rileva che la SUA 

sta tuttavia monitorando il dato di una diminuzione degli iscritti stranieri. Si procede ad 

una verifica collettiva dei dati percentuali della sezione C e a una loro discussione. Si 

ricostruisce infine il quadro delle sezioni seguenti.  

Il Presidente invita la sotto-commissione del CdS in Lingua, letteratura, arti italiane in 

prospettiva internazionale (L10 online) a presentare lo stato dei lavori chiedendo di 

segnalare alla CPDS le tappe del lavoro condiviso. La sotto-commissione di L10 online  

dichiara quindi di essersi incontrata lunedì 27 novembre, in presenza, alle 14.00 e 
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mercoledì 29 novembre alle 10.30. Partendo dalla sezione A, la sotto-commissione di L10 

online rileva la percentuale non alta dei questionari. La CPDS discute quindi nuovamente 

su modalità vecchie e nuove di distribuzione e compilazione dei questionari. Per quanto 

riguarda la sezione B, la sotto-commissione di L10 online segnala la mancanza di un 

riferimento nel questionario al funzionamento della piattaforma Moodle, che per L10 

online è la biblioteca virtuale dell’Ateneo. La sotto-commissione di L10 online segnala 

inoltre una discrasia tra il calendario Moodle e il calendario condiviso dai docenti. Per 

quanto riguarda la sezione C, la rappresentante degli studenti Conti osserva gli aspetti 

problematici connessi al fatto che gli studenti devono fare tutti gli esami nello stesso 

giorno. La CPDS fa tuttavia presente che l’accorpamento in un unico giorno è dovuto alla 

necessità di gestire la logistica degli esami in sedi accreditate; prevedere diversi giorni 

comporterebbe problemi notevoli innanzi tutto per studentesse e studenti; la rappresentante 

concorda, ma osserva che sarebbe opportuno alleggerire decisamente l’esame finale 

mediante le prove intermedie. Il Presidente e la CPDS ipotizzano di migliorare il 

funzionamento degli esoneri alla prova finale, lavorando sulle prove intermedie e sulla 

verifica di una parte del programma in quelle prove intermedie. La CPDS perfeziona infine 

le linee di azione proposte e le scadenze di verifica delle linee di azione proposte all’interno 

della relazione Paritetica di L10 online. 

Il Presidente invita la sotto-commissione del CdS in Mediazione linguistica e culturale  

(L12) a presentare lo stato dei lavori chiedendo di segnalare alla CPDS le tappe del lavoro 

condiviso. La sotto-commissione di L12 dichiara quindi di essersi incontrata martedì 28 

novembre, da remoto, alle 19.00. La sotto-commissione di L12 segnala che quest’anno i 

dati delle cinque sezioni documentano una sostanziale soddisfazione e procede ad una 

ricostruzione analitica delle sezioni, che si sviluppa anche con una discussione collettiva 

da parte della Commissione. 

Il Presidente invita la sotto-commissione del CdS in Scienze linguistiche e comunicazione 

interculturale (LM39) a presentare lo stato dei lavori chiedendo di segnalare alla CPDS le 

tappe del lavoro condiviso. La sotto-commissione di LM39  dichiara quindi di essersi 

scambiata via mail materiali, dubbi e stesure provvisorie delle reciproche ricognizioni e di 

essersi poi incontrata martedì 28 novembre, in presenza, alle 11.00. La sotto-commissione 

di LM39 rileva che i dati delle cinque sezioni documentano una sostanziale soddisfazione 

e procede ad una descrizione complessiva di ciascuna sezione. Per quanto riguarda la 

sezione C, il Presidente invita la sotto-commissione di LM39 a riportare in forma 

dettagliata  i dati percentuali relativi alla domanda 13 e  quelli relativi all’esposizione dei  

metodi di esame. Per quanto riguarda la sezione F, la Dott.ssa Ricotta sottolinea 

l’importanza di avviare una riflessione sull’impatto che ChatGPT avrà sugli insegnamenti 

di lingua e propone di stabilire come linea di azione proposta in questa sezione F una o più 

conferenze sul tema. La Dott.ssa Ricotta suggerisce anche di creare un  file in cloud che 

permetta di elaborare riflessioni varie sui documenti di volta in volta presi in esame dalle 

sotto-commissioni durante la stesura della relazione paritetica. Il Presidente accoglie tale 

richiesta e fa presente che entrerà a far parte di un memorandun sulla stesura della relazione 

paritetica.  

 

 

3.  Varie ed eventuali 

Tace.  

 

Null’altro essendovi da deliberare, la seduta è tolta alle ore 19.30. 

 

La  Segretaria verbalizzante     Il Presidente 

prof.ssa Tiziana de Rogatis       prof. Massimiliano Tabusi 


